

## PENYERAHAN LETTER OF INTENT IBU KOTA NUSANTARA

Menteri Perindustrian dan Perdagangan Internasional Malaysia Tengku Zafrul bin Tengku Abdul Aziz dan Kepala Otorita IKN Bambang Suswanto melakukan serah terima Lol (Letter of Intent) dari 10 investor Malaysia untuk berpartisipasi dalam pembangunan IKN (Ibu Kota Nusantara), di Istana Kepresidenan Bogor, Senin (9/1). Penyerahan Lol tersebut disaksikan oleh Presiden Joko Widodo dan PM Malaysia Anwar Ibrahim.



FOTO: SETKAB.GO.ID

# Sri Mulyani Ajak Perbankan Jaga Resiliensi Perekonomian Indonesia

Memasuki awal tahun 2023, Sri Mulyani berharap bankers dapat mengambil banyak pelajaran dari situasi yang dihadapi di tahun sebelumnya. Hal ini seperti disrupsi kenaikan harga komoditas, inflasi, kenaikan suku bunga, dan meningkatnya *cost of fund* akibat kondisi geopolitik Rusia-Ukraina.

JAKARTA (IM) - Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani Indrawati mengajak para banker untuk bersama menjaga resiliensi perekonomian Indonesia Tahun 2023. Jika Menkeu menjaga perekonomian melalui APBN, Bank diharapkan mampu menjaga ekonomi di bidang sektor keuangan, mengingat peranannya di sektor ini sangat dominan.

"Naik turun, sehat tidak sehat ekonomi kita, sangat bergantung kepada perbankan hari ini 2023. Jadi kalau saya juga menjaga APBN, tolong juga jaga bank anda secara baik-

baik," kata Sri Mulyani dalam CEO Banking Forum di Jakarta, dikutip dari laman Kemenkeu, Senin (9/1).

Memasuki awal tahun 2023, Sri Mulyani berharap bankers dapat mengambil banyak pelajaran dari situasi yang dihadapi di tahun sebelumnya. Hal ini seperti disrupsi kenaikan harga komoditas, inflasi, kenaikan suku bunga, dan meningkatnya *cost of fund* akibat kondisi geopolitik Rusia-Ukraina.

Dengan keadaan ekonomi dunia yang memang dalam situasi yang sulit, kondisi geo-

politik juga mudah berubah, dan adanya perubahan lingkungan, perubahan iklim, dan digital ekonomi, ia meminta kewaspadaan dapat disikapi tanpa paranoid dan pesimis. Optimisme tetap dapat terbangun dengan bekal 2022 yang telah ditutup dengan pertumbuhan ekonomi yang sangat baik. "Jangan salah arah, jangan salah kompas, jangan salah bersauh," tegasnya.

Sebelumnya, Sri Mulyani Indrawati menyebut inflasi masih menjadi salah satu fokus pemerintah, terutama mengenai volatilitas food atau bahan makanan. Hal itu diwujudkan dalam bentuk sinergi antara pemerintah pusat dengan daerah, serta kinerja positif APBN 2022 yang telah bekerja keras sebagai *shock absorber* untuk melindungi masyarakat dan menjaga momentum pemulihan ekonomi nasional.

"Jangan lupa bahwa APBN 2022 mengeluarkan lebih dari Rp550 triliun untuk subsidi BBM, elpiji dan listrik. Ini menyebabkan kenapa harga administred yang di atur pemerintah *nggak* melonjak tinggi dibandingkan negara Eropa, Amerika atau negara lain yang BBM nya naiknya luar biasa selama tahun 2022," kata Sri Mulyani.

Selain inflasi, defisit juga cukup menarik perhatian. Sri

Mulyani menyebut, defisit tahun 2022 berhasil mencapai angka di bawah 3 persen, atau lebih rendah dari tahun sebelumnya. Hal itu sejalan dengan pemulihan ekonomi Indonesia yang masih sangat kuat dan terus berlanjut di 2023.

"Tahun 2022 defisit kita menurun sangat drastis ke 2,38 persen, itu merupakan penurunan sangat besar. Hanya dalam kurun waktu 1 tahun ternyata berjalan bersama dengan pemulihan ekonomi yang masih kuat," ujarnya.

Di sisi lain, sejumlah reformasi yang telah dilakukan juga merupakan ciri positif dan kuat dari Indonesia di mata internasional. Menkeu menyebut, salah satunya adalah berupa implementasi Undang-Undang (UU) Cipta Kerja, Undang-Undang Harmonisasi Peraturan Perpajakan (UU HPP), serta Undang-Undang tentang Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan (UU P2SK) di tengah kondisi yang extraordinary.

"Ini adalah membangun fondasi jangka menengah dari perekonomian Indonesia dan inilah yang menjadi cerita narasi positif dari ekonomi Indonesia. Covidnya dikerjakan atau dikelola dan di-manage dengan baik, pemulihan ekonomi terjadi, APBN nya menjadi lebih sehat," kata Sri

Mulyani.

Tidak hanya itu, memasuki tahun pemilu 2023, ia juga menyatakan optimis akan membawa dampak positif bagi perekonomian Indonesia dikarenakan aktivitas dari seluruh partai politik. "Pasti ini akan menimbulkan dampak terhadap kegiatan politik yang berdampak pada kegiatan ekonomi yang positif," ujarnya.

Oleh karena itu, untuk menghadapi tahun 2023, Sri Mulyani menegaskan tetap optimis dan penuh harapan namun tetap waspada. Pemerintah optimis bahwa kondisi perekonomian akan semakin membaik melalui APBN sebagai instrumen penjaga masyarakat dan perekonomian, namun tetap waspada menghadapi dinamika ke depan karena risiko ketidakpastian yang masih tinggi.

"Jadi kita tetap harus waspada dan harus melihat banyak opportunity, tapi juga banyak yang *business unusual*. Jadi kita gak boleh *business as usual* dalam hal ini, baik dari sisi perdagangan, investasi dan dari kebijakan-kebijakan kita di dalam menjaga fondasi ekonomi kita," tukasnya.\*\*\*

## SIG Siap Jadi Penyedia Bahan Bangunan Terdepan

JAKARTA (IM) - PT Semen Indonesia (Persero) Tbk (SIG) optimistis bisa menjadi penyedia bahan bangunan terdepan di regional dengan terus memperkuat kolaborasi dalam menghadapi tantangan bisnis ke depan.

Direktur Utama SIG, Donny Aرسال mengatakan, SIG yang baru saja memperingati Satu Dekade Transformasi (7 Januari 2013 - 7 Januari 2023), dibentuk sebagai BUMN semen yang menyatukan seluruh kekuatan-kekuatan di daerah menjadi kekuatan nasional.

Tanggal 7 Januari 2013 menjadi momentum bersejarah dengan perubahan nama dari Semen Gresik menjadi Semen Indonesia, sebuah simbol integrasi dan penguatan BUMN semen di Indonesia.

"SIG dibentuk bukan hanya agar menjadi BUMN Semen pemimpin di Indonesia. Kita memiliki visi besar untuk menjadi regional champion, menjadi penyedia solusi bahan bangunan terbesar di regional," kata Donny dalam keterangan di Jakarta, seperti dikutip dari Antara, Senin (9/1).

Karena itu, pihaknya harus menjadi yang terdepan di industri. Kita melengkapi kekuatan dengan bergabungnya PT Solusi Bangun Indonesia Tbk (SBI) yang membawa tambahan *best practice, knowledge*, dan solusi-solusi yang memperkaya portofolio perusahaan, dan kini kita juga menyambut anggota baru dalam keluarga besar SIG, yaitu Semen Baturaja. Dari ujung Barat hingga Timur, SIG hadir untuk Indonesia,"

Lebih lanjut, Donny menyampaikan, dengan kolaborasi tim yang solid, SIG terbukti mampu mencatatkan kinerja positif dan sederet prestasi gemilang, di tengah berbagai tantangan yang dihadapi sepanjang 2022, mulai dari persaingan yang semakin

ketat hingga peningkatan biaya produksi terutama akibat kenaikan harga bahan bakar.

Menurutnya, salah satu prestasi membanggakan yang berhasil ditorehkan adalah kesuksesan aksi penambahan modal melalui Hak Memesan Efek Terlebih Dahulu atau *right issue* SIG yang tersetap hingga 96,9 persen dari keseluruhan transaksi, baik dari porsi publik maupun porsi negara.

"SIG kini memiliki posisi yang sangat kuat, dominan dalam industri semen domestik. Namun sayangnya, itu juga bukan berarti posisi kita sudah aman. Setiap tahun akan selalu ada tantangan baru dan tidak menjadi semakin mudah. Kita tidak bisa berharap bahwa kondisi industri ataupun persaingan ini akan menjadi mudah, tapi justru kita lah yang harus bisa menjadi lebih kuat," kata Donny.

Sebelumnya, Wakil Menteri BUMN II Kartika Wirjoatmodjo mengatakan, SIG merupakan BUMN semen terbesar di Asia Tenggara yang memiliki kontribusi besar bagi masyarakat dan juga Indonesia.

Melalui berbagai inovasi dan semangat transformasinya, SIG sebagai perusahaan penyedia solusi bahan bangunan terbesar di regional, mampu menjadi BUMN kelas dunia.

"Saya mengucapkan selamat ulang tahun ke-10. Saya juga mengucapkan selamat atas prestasi yang telah diraih, khususnya dengan bergabungnya Semen Baturaja ke dalam SIG, serta suksesnya *Right Issue* yang telah dilakukan. Semoga capaian ini bisa memperkuat SIG Group dalam menghadapi tantangan di industri semen. Semoga terus berkembang, berinovasi dan berprestasi, sehingga dapat terus memberikan kontribusi terbaik kepada masyarakat dan Indonesia," ujar Kartika. ● pan

## Dorong UMKM Go Global, BNI Sediakan Dana KUR Rp36 Triliun

JAKARTA (IM) - PT Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk (BBNI) atau BNI mengalokasikan Kredit Usaha Rakyat (KUR) senilai Rp36,5 triliun di 2023. Dana tersebut dialokasikan untuk menggenjot sektor produksi UMKM supaya bisa masuk ke ranah global.

Corporate Secretary BNI Okki Rushartomo mengatakan pihaknya bakal mendorong ekosistem UMKM Go Global dengan melakukan penyaluran kredit secara klaster. Menurut, strategi ini tergolong efektif untuk mendorong percepatan penyaluran KUR yang berkualitas sejak 2017.

"Hingga akhir 2022 kemarin, strategi klaster masih secara konsisten dilakukan BNI dan hasilnya penyaluran yang masif dan

berkualitas. Tahun ini, KUR akan tetap kami dorong untuk dapat terus membantu UMKM naik kelas sekaligus mendorong Go Global," kata Okki dalam keterangan tertulis, Senin (9/1).

Saat ini, pihaknya sedang fokus pada pembentukan ekosistem UMKM Go Global melalui klaster-klaster baru yang salah satunya pembiayaan taksis alat dan mesin pertanian (*alsintan*), perkebunan, perikanan, pasar, ekonomi kreatif, hingga kerajinan.

Ia menambahkan penyaluran KUR secara klaster di BNI mayoritas berada di sektor produksi utamanya pertanian sebagai wujud mendorong ketahanan pangan nasional. Pihaknya juga fokus dalam menggarap delapan klaster unggul

pertanian sesuai arahan kementerian BUMN. BNI juga telah menginisiasi penyaluran digitalisasi ekosistem KUR secara klaster.

Menurutnya, hal itu membuat BNI lebih mudah melakukan akuisisi potensi bisnis dalam suatu klaster yang bukan hanya kredit namun juga Dana Pihak Ketiga (DPK), transaksi, dan sebagainya. Ia menyebutkan porsi penyaluran secara klaster BNI meningkat dengan kualitas yang terjaga dari tahun ke tahun.

"Ke depan kami berharap nilai baki kredit, dana masyarakat, hingga transaksi tersebut terus meningkat, sehingga sejalan dengan arahan pemerintah untuk memperkuat dan mendukung klaster-klaster bisnis UMKM," ujarnya. ● hen

**BPR SUPRA**

**PULAUINTAN**  
General Contractor

**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**  
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

## PLN Bangun 59 Anjungan Listrik Mandiri Dukung Ekonomi Maritim

JAKARTA (IM) - PT PLN (Persero) telah membangun 59 anjungan listrik mandiri di berbagai pelabuhan untuk mendorong pertumbuhan ekonomi maritim pada sektor perikanan dan kelautan.

Direktur Utama PLN Darmawan Prasodjo menjelaskan, 59 anjungan listrik mandiri itu punya total daya terpasang sebesar 1.494 kilovolt ampere (kVA) sampai November 2022.

"Anjungan listrik mandiri merupakan stasiun penyediaan listrik umum yang bisa dimanfaatkan oleh para nelayan untuk memenuhi kapal maupun *cold storage* yang semula berbasis bahan bakar minyak," kata Darmawan di Jakarta, dilansir dari Antara, Senin (9/1).

Anjungan itu membuat para pelaku usaha perikanan dan kelautan dapat melakukan penghematan hingga 50 persen untuk biaya operasional, karena mereka tidak lagi bergantung terhadap penggunaan genset berbahan bakar minyak yang ongkosnya lebih besar.

Dari Januari sampai November 2022 pemakaian daya listrik melalui fasilitas itu telah mencapai 372,1 megawatt hour (MWh) yang menandakan anjungan listrik mandiri telah banyak menunjang kegiatan ekonomi pelaku usaha dan masyarakat di berbagai pelabuhan di Indonesia.

Sejak tahun lalu, kata Darmawan, PLN gencar mendorong program *electrifying marine*. Program itu bukan hanya untuk mendorong perekonomian, tetapi juga untuk menggeser sumber energi

pelabuhan yang selama ini bergantung terhadap bahan bakar minyak ke listrik.

Pihaknya mencatat jumlah pemasangan anjungan listrik mandiri terbanyak berada di Maluku dan Maluku Utara. Fasilitas yang telah dibangun di pelabuhan-pelabuhan kawasan itu sebanyak 25 unit dengan total daya terpasang 575 kVA. Dari jumlah tersebut, total pemakaian anjungan listrik mandiri di Maluku dan Maluku Utara 175,77 MWh sampai November 2022.

"Kami harap ini bisa memenuhi kebutuhan listrik untuk penerangan kapal sandar, *cold storage*, serta kebutuhan listrik lainnya di lokasi dermaga, pelabuhan, hingga tempat pelelangan ikan," kata Darmawan.

General Manager ASDP Indonesia Ferry Cabang Ternate Yulianto mengatakan anjungan listrik mandiri membuat kapal menjadi lebih efisien dari sisi *life time* cadang serta penggantian oli mesin yang lebih panjang lantaran tidak perlu menyalaikan mesin saat kapal bersandar di pelabuhan.

Sedangkan kapten kapal bernama Suryadi menyampaikan kehadiran anjungan listrik mandiri tersebut membantu awak kapal dalam mendapatkan energi yang lebih hemat.

"Manfaatnya dapat dirasakan secara nyata, yaitu pengurangan bahan bakar minyak berkurang sehingga menjadi lebih hemat, polusi asap juga berkurang dan tidak ada kebisingan dalam kapal," ucapnya. ● hen

## ID Food Berkomitmen Majukan Pangan Indonesia

JAKARTA (IM) - Perusahaan pelat merah induk pangan ID FOOD berkomitmen memajukan pangan Indonesia melalui beragam transformasi dan inovasi serta membangun ekosistem hulu-hilir terintegrasi.

Direktur Utama ID Food Frans Marganda Tambunan mengatakan ulang tahun pertama ID Food kali ini pihaknya telah merealisasikan nam seluas 326.622 hektare yang melibatkan petani sekitar 173.486 orang melalui beberapa komoditas, seperti padi, tebu, jagung, sawit, dan kopi.

"Kami mengajak seluruh masyarakat, pelaku usaha pangan dapat bersama-sama berkolaborasi dalam memajukan pangan Indonesia," kata Frans dalam keterangan di Jakarta, dilansir Antara, Senin (9/1).

Pada 2022, berbagai kegiatan korporasi dalam memperkuat ekosistem pangan nasional telah dilakukan melalui komitmen pendistribusian pangan.

Frans menuturkan salah satunya komitmen dalam menjaga ketersediaan pangan komoditas minyak goreng dengan mendistribusikan sekitar 90,56 juta liter minyak goreng di 6.500 titik lokasi di Indonesia.

Dalam ulang tahun pertama itu, ID Food mendapatkan banyak ucapan dari sejumlah menteri, di antaranya Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo. Syahrul berharap perseoran dapat terus berkolaborasi dengan Kementerian Pertanian. Menurutnya, ID Food

memiliki peran penting karena merupakan bagian dari ekosistem pertanian.

"Pertanian tidak hanya di budidaya, pertanian ada di pasca, pertanian ada di mengindustrialkannya, dan mengolahnya, pertanian ada di market, dan ID Food ada di semua tempat," kata Syahrul.

Sementara itu, Menteri Kelautan dan Perikanan Sakti Wahyu Trenggono yang berharap ID Food dapat menggalakkan sinergi dan kolaborasi untuk menghadirkan ketahanan pangan nasional dan peningkatan kesejahteraan insan pangan di Indonesia, khususnya para nelayan dan pembudidaya sebagai pelaku utama sektor kelautan perikanan.

Disamping itu, Menteri Perdagangan Zulkifli Hasan juga mendorong peran ID Food agar dapat memperkuat rantai pasok pangan di tanah air.

Sebagai upaya bersama memajukan pangan Indonesia, harapan lainnya untuk ID Food juga disampaikan dari Menteri Pendidikan, Kebudayaan, Riset dan Teknologi Nadiem Makarim yang berpesan agar perseoran dapat memperkuat kolaborasi lintas sektor untuk mengembangkan ekosistem riset bidang pangan.

"Memasuki usia ke-1 tahun, saya berharap ID Food dapat menjadi mitra kolaborasi bagi kampus-kampus di Indonesia, untuk bersama-sama melakukan riset berkualitas dan menghasilkan inovasi di bidang pangan," kata Nadiem. ● dot



FOTO: ANTARA

### PERMINTAAN KEBAYA BORDIR MENINGKAT

Perajin menata busana kebaya bordir buatannya di rumah produksi Livyla Kebaya, Malang, Jawa Timur, Senin (9/1). Perajin setempat mengatakan sejak dua bulan terakhir permintaan kebaya bordir melalui pasar digital meningkat dari 15 potong menjadi 25 potong per bulan seiring maraknya kegiatan dukungan terhadap gerakan Kebaya Goes UNESCO atau kampanye agar kebaya diakui sebagai warisan budaya Indonesia.